

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1/25
Fuera, el trimestre... 4/50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8/50

OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

HA FALLECIDO LA SEÑORITA

Francisca Collado Angel

á los 17 años de edad

Sus desconsolados padres D. Fernando Collado y doña Vicenta Angel y sus hermanos y hermanas, participan tan sensible noticia á sus amigos y les ruegan asistan á la conducción del cadáver, que se verificará á las cuatro y media de la tarde, desde la puerta de Santa Lucía al Cementerio civil.

No se reparten esquelas.

Orina

«Cura sin manchar ni operar». Dolor horrible al orinar, deseo frecuente, piedras, arenillas, dilatar estómago, orin turbio con posos ó sangre, con las SÁLS KODÉ, 7 pesetas. Siempre infalible. Venta: Progredia de San Antonio, Mercado, 71. Consultas gratis en Valencia, en la oficina; San Vicente, 102.

¡El cura! ¡Sálvese el que pueda!

Ya hace muchos años, pero hay cosas que no se olvidan nunca, sucesos que se clavan en la memoria, remachados por la subsiguiente repetición.

Ya hace años que en el seminario de Corban, perteneciente á la diócesis de Santander y á media legua de la capital y en otro caso situado, fueron flaminizados algunos ministros del Señor, en estado de casto, por los berrendos directores espirituales encargados de inocularles la virginidad y la castidad sacerdotales.

Aquellos hechos criminales, que, naturalmente, quedaron impunes, inspiraron al intencionado dibujante de *El Motín* la composición y dibujo de una preciosa lámina que representa un cura en la puerta del seminario, con el manto afrosadamente doblado y una turba de jovencuelos seminarios, huyendo á todo correr y gritando llenos de espanto: «¡El cura! ¡Sálvese el que pueda!»

La sátira es todo un tratado de filosofía moral sobre los gravísimos inconvenientes de la afiliación oficial, ó esas asociaciones que, con el nombre de iglesias, explotan unos cuantos vivos, con fantásticas promesas que truecan por moneda corriente y sonante, usual y corriente, amarrando con cadenas de ilusiones á los fieles, al carrerón de la basura de su soberbia y de sus vicios.

«A duras penas y sentado el principio de Salomón: *stultorum infinitus est numerus*, se comprende como una existen millones de judíos, que por defender los intrincados laberintos y novelescos relatos de Moisés—que muy bien pudo no haber existido—arrostran la odiosidad casi universal de los que quieren hacerles responsables de la muerte de uno de sus correligionarios, sentenciado y ejecutado por el Pontífice, los cardenales y los obispos de aquella Iglesia que se llamaba el Sanhedrín.

Indudablemente que para ser judío se necesita haber comido maná ó llevarlo en el bolsillo.

Se arma un jollín en San Petersburgo, en Moscú, en cualquier parte de Rusia: pues ya se sabe, pagan el pato los judíos.

Arde en revolución el imperio de Marruecos: los moritos, azuzados por sus obispos, los santones, se lanzan á la pelea sedientos de sangre—y de dinero—y los judíos pagan los vidrios rotos; eso no hay ni que preguntarlo.

Y van á ver lo que estos pobres hombres van ganando con tanto sufrimiento, tanto salmo de David, tanta lamentación de Jeremías y tanto omeño fártico como hay en la Biblia ó el Thalmut.

El Seno de Abrahán.

—Y qué es el Seno de Abrahán?

—Nada, entre dos rabinos.

Pues arrímense al catolicismo y sabrán lo que es canela, y canela fina, allí donde el Estado le declara religión oficial y obligatoria, y de uso tan forzoso como la cédula personal ó la cartilla de la sección de higiene del Gobierno civil; y el mantenimiento de Nuncios, arzobispos, obispos, canónigos, curas, frailes y monjas, tan obligatorio como los derechos de Consumos de las especies de comer, beber y arder, declarando implícitamente la bienaventuranza artículo de primera necesidad, con monopolio á favor de una especie de celestial tabacalera que enriquece á fuerza de humo á sus acionistas.

Sean ustedes todo lo católicos que les de la gana, de puertas adentro, quiero decir, para sus entretelas; pero guardéense del olor morbo asiático ó de la peste bubónica de inscribirse como miembros oficiales de la Iglesia oficial; serán irremisiblemente perdidos, y ya que con el mismo trabajo conseguimos llevar á la Constitución el artículo 11, aprovechéense de este portillo y pongánselo á salvo cuanto antes, dándose de baja en la guía del ganapán católico, apostólico y romano.

Por lo pronto se ahorrarán muchísimo dinero y muchísimos disgustos; sobre todo, se colocan á honesta distancia del Páramo de los obispos, cuyas excomunionen dan por qué ni para qué cumplir. Se evitan las impertinentes visitas del cura y lejanías de su vida y de la vida de su familia; se podrán cesar civilmente sin género alguno de obstáculos ni discusiones con jueces municipales ni secretarios municipales; enterrarán sus muertos en el ce-

menterio civil sin pleitos con la parroquia, y sus hijos serán pacíficamente inscritos en el registro sin que el párroco les apremie para que los hagan bautizar, sin que por esto vayan perdiendo absolutamente nada, ni siquiera el derecho de entrar en el templo si les tira alguna devota de las *de buten*, que ¡vaya si las hay! ó quieren distraerse oyendo una buena orquesta ó un mal predicador, porque en tales establecimientos la entrada es libre.

¿Y qué se necesita hacer para aprovecharse de semejantes gangas?

Poca cosa; lo que ya hicieron muchos amigos nuestros y acaban de llevar al terreno de la práctica otros dos: dirigir al arzobispo un escrito del tenor siguiente:

«Excelentísimo señor: Los que suscriben, naturales y vecinos de Masamagrell y mayores de edad, á V. E. como mejor hubiere lugar exponen: que en uso del derecho que la Constitución del Estado les concede, de su libre y espontánea voluntad se separan de la secta religiosa católica, apostólica, romana, que en esta diócesis y provincia V. E. dirige y preside y en la cual fueron alistados apenas nacidos y cuando carecían por consiguiente de toda conciencia y responsabilidad. Por tanto á V. E.

Suplican se digno disponer que sean dados de baja definitivamente en el padrón parroquial á los efectos legales, por ser de justicia que piden y juran.»

De este escrito se da traslado en atento oficio al juez municipal y á la alcaldía y riánsen ustedes de Papas, obispos y curas.

Conque: ¡Sálvese el que pueda!

Cantactaro.

POR VALENCIA

En pro de nuevas reformas

«Dimos hace algunos días la noticia, que reprodujeron nuestros colegas, de que en el Ayuntamiento se habían iniciado ya gestiones para estudiar si cabe pedir para Valencia un decreto análogo al concedido á Barcelona y que permite acometer grandes reformas urbanas sobre la base de concertar con el gobierno el derecho del Ayuntamiento á percibir durante treinta años la contribución de los nuevos edificios que se levanten en las zonas urbanizadas por virtud de las mejoras que se hagan, abonando el Municipio en igual período al Estado el importe de la contribución que pagaban las fincas demolidas; convenio que deja en favor de la caja municipal una diferencia suficiente á cubrir los intereses y la amortización de un gran empréstito.

La iniciativa á que nos referíamos es la que se expresa en la proposición que nuestro querido amigo el concejal don José Mira presentó ayer en el Consistorio y que fué en el acto tomada en consideración por el Ayuntamiento.

Creemos interesante reproducirla íntegramente, por la extraordinaria importancia de la cuestión que plantea:

«Excmo. señor: Desde que se hizo pública la aprobación por real decreto del proyecto técnico-económico del plan de grandes reformas urbanas de Barcelona, basado en un convenio de convenio sobre la contribución por determinado número de años, concebida la idea de pedir que Valencia planteara otro proyecto con la misma base económica y legal.

«En este sentido encargué la práctica de algunos estudios, y como de los datos que he adquirido, estos inconcretos todavía, deduzco que pudiera tal vez esta ciudad realizar todas las grandes reformas que aun necesita, (y que no puede acometer con los recursos ordinarios ni con los restos del empréstito), si se le concediera por el Estado un convenio análogo al concedido á Barcelona, ras permito someter mi iniciativa al Excmo. Ayuntamiento para que la haga suya, si la estima conveniente; y en tal concepto, tengo el honor de proponerle acordar nombrar una comisión especial, compuesta del presidente y un vocal de la de Policía urbana, un vocal de la de Hacienda, otro de la de Sanidad y otro de la de Propiedad y Derechos, que con el asesoramiento del arquitecto que designe la Sección facultativa y los señores secretario y jefes de las secciones de Fomento y Hacienda, reclame todos los antecedentes necesarios, estudio y plantee el asunto, redacte un anteproyecto, y lo someta después á la aprobación de las comisiones respectivas y de la Corporación municipal; todo ello con la actividad y la urgencia mayores que quepan en lo posible, con el objeto de procurar que cuanto antes se formule la demanda que corresponde al Poder central, ahora que está resuelto la concesión otorgada al Municipio barcelonés, y ha de ser por lo tanto más fácil conseguir que no nos niegue lo que pedimos, el mismo Gobierno, que lo ha concedido á Barcelona.»

«Solicitó con interés que la Comisión especial sea tan sólo de cinco vocales, porque la experiencia demuestra que en asuntos de esta índole, funcionan mejor y con más rapidez las comisiones cuando menor es el número de sus individuos, y más en el presente caso en

que el anteproyecto que ya redacté ha de ser sometido luego al estudio y aprobación de las respectivas Comisiones de plano.»

Casas Consistoriales de Valencia á 26 de Agosto de 1907.—José Mira.

Tenemos por indudable que la Comisión de Policía urbana acogerá con entusiasmo esta empresa, cursando dicha proposición sin pérdida de un solo día, y que la Comisión especial trabajará con el celo que el caso requiere.

Así se prueba el verdadero y positivo valencianismo.

QUISICOSA

Túneles bajo los ríos

Hay actualmente en Nueva York verdadero furor por la construcción de túneles. Túneles para líneas metropolitanas; túneles para las grandes líneas, con sus estaciones en el mismo corazón de la inmensa colmena humana; no se oye hablar de otra cosa. Se explican, la enorme población neoyorquina se distribuye en tres grupos, que están separados precisamente por superficies de agua importantes, á saber: en el centro, Manhattan, la verdadera Nueva York; luego, Nueva Jersey, al Oeste, y Long Island, al Este.

Semejante emplazamiento ha dado lugar á la formación de estas innumerables líneas de embarcaciones que cruzan sin cesar los dos brazos de agua que separan los tres grupos. Pero, por perfeccionados que estén, estos servicios, nunca valen lo que las comunicaciones directas.

De ahí la actividad con que se construyen actualmente, ó por lo menos se preparan túneles para vías férreas en una y otra orilla del islote de Manhattan. Precisamente, dos de estos túneles (que son paralelos y pertenecen á la misma compañía de caminos de hierro), acaban de ser terminados.

Proyéctase la apertura de catorce túneles, que unirán un día á Manhattan con Long Island ó Nueva Jersey.

Seguramente que esto valdrá más que los puentes y las embarcaciones, pero también supone no cabe dudarlo, trabajos considerables y difíciles y sumas enormes. Mas, tratándose de una obra yanqui, no debe asombrarnos que cuando antes se leve á efecto, sean cuales fueren las cantidades que sea necesario emplear, pues ya no tienen curados de espanto los hijos del Norte con sus atrevidas iniciativas felizmente coronadas por el éxito.

El terrorismo

por dentro

«¿Qué se dice en "Las Memorias"?

«Algo trascendió al público de las dificultades con que el jefe de policía D. Antonio Tressols tropezó en su largo y fatigoso camino hasta lograr que sus "Memorias" llegasen á donde debían, y se las hiciese el caso merecido. Estos vagos y dudosos informes contribuyeron á despertar más viva é insistente curiosidad. Pero nada, á excepción de las autoridades mencionadas, pudo ufanarse de saber lo que había escrito el impenetrable jefe policíaco: ¿Lo sabemos nosotros?

«Nada podemos contestar categoricamente, porque acaso diste de la verdad lo que vamos á escribir ó acaso se conforme casual y exactamente á ella: queremos evitar que, de ocurrir lo primero, se nos pueda decir que ha suplido la fantasía, ya que nunca podría achacarse á la malevolencia, defenestación de una información que fué y viene siendo imposible para la Prensa.

«Exacto reflejo de la verdad ó no, bien puede suponerse que las dos «Memorias», en conjunto, constan de tres partes, y en algunos extremos no difieren grandemente de la «Memoria» del inspector «Momento», pues digamos de pasada que también el explicador de toros ha escrito la suya, la cual no dejará de ser interesante, ya que el celebrísimo autor de «Joaquina» ha «mangoneado» é intervenido mucho en los procesos terroristas.

«Si las «Memorias» de Tressols constasen de tres partes, bien podrían comprender éstas: origen del terrorismo en los últimos tiempos; ó sea en su época de industrialismo; desarrollo y desdoblamiento de los tremendos orígenes, y, por último—esta parte, breve y compendiosa—justificación de la policía y vagas, pero bizarras indicaciones sobre responsabilidades políticas. Si la división del famoso trabajo fuese así, regularía curioso conocerlo «ad pedem literarum», sobre todo, en su parte final. Ya que ello está sobre nuestra voluntad, y es inaccesible á nuestro buen deseo, atengámonos á razonadas deducciones é inducciones, al método racional aplicado á los hechos que ha podido convenir á su autor recopilar y poner en alto. Y ya en el dilatado campo de la hipótesis, bajo un cielo que bien pudiera ser más realidad que la presunta por el poeta, divaguemos...»

«En esta supuesta primera parte (y conste que en cuanto digamos no hacemos más que suponer), se trata del origen del terrorismo. El autor de la «Memoria» prescinde de los atentados por medio de la dinamita que tuvieron su prólogo sangriento en 1834 y un marcado carácter de lucha de clases, y de aquella otra etapa de atentados por medio de bombas que comenzó abiertamente bajo el caballo del general Martínez Campos, y revisió un definido carácter anarquista. Estos antecedentes no importan al fin que persigue el autor de las «Memorias». Se fija y refiere á la última época de atentados impunes y horribles, pero sin olvidar el hallazgo de bombas, en el que juega el expatriado Morales, porque en esa acción bullen ya individuos que después son elementos principales del drama.

«Estudiando esta época, encarna el terrorismo en el confidente. Esta plaga so-

cial surge del fondo del hampa dominada por la codicia. Sin moral, el confidente no repara en medios: no necesita más que audacia y desaprensión. Otra del confidente son, pues, los atentados de las Ramblas, de la calle de Fernando, las bombas del Coll y Vallvidrera, los petardos y la algarada producida á la salida del mítin de la plaza de toros en otoño último. De todo ello, el autor material es el confidente, que busca ilícita y repugnante ganancia y satisfacción para sus desordenados apetitos. Acaso la mano criminal cambie, pero siempre es el confidente.

«En la segunda parte entra en funciones Tressols, y explica sus investigaciones y advertencias desoídas. Estaba persuadido de que los autores de las bombas eran los confidentes, y sus sospechas vehementísimas recayeron sobre Serra, Tosas, Pícorret, Morales, Rull y otros; inquietábale el predicamento que con sus mentiras alcanzaban esos individuos en el ánimo de autoridades confiadas y de buena fe, y se indignó de la explotación de que esas las hacían víctimas. Entonces advirtió al gobernador civil de aquella época, que es uno de los que no han sido llamados á declarar. El gobernador, advertido, todavía tuvo un gesto de incredulidad, y le pidió una prueba de que estaba enterado. Tressols la dió plena. El prodigio sorprendió á los confidentes en el sitio donde se reunían, ignorado de todos. Una noche ocuparon el coche del gobernador éste y el jefe de policía; el coche, por indicación de Tressols tomó la dirección de la calle de Viladomat, y se detuvo en el número 20, domicilio de un tal Fabregat. Allí sorprendieron á Rull, Navarro, y quizá á algún otro. Rull se mostró muy contrariado. A ciertas observaciones replicó:

«¿Qué no hago bastante con impedir que se tiren bombas?»

«De entonces data un caso extraño: los confidentes siguieron funcionando con entera libertad; y Tressols empezó á observar los primeros desvíos que habían de amargarle la vida mucho tiempo. Esas amarguras las vertió en su primera «Memoria».

«Los confidentes no respondían bien á las reclamaciones de las autoridades, pero se defendían afirmando que las bombas eran la obra reflexiva de los anarquistas, de acuerdo con Lerroux y sus elementos de acción; que estaban recogiendo cartas y documentos probatorios para entregarlos en cuanto les fuese dable, y que semejantes trabajos les costaban mucho dinero, que los confidentes iban obteniendo sin gran esfuerzo.

«Durante la época de Manzano y de Ossorio, los confidentes jugaban con los mismos naipes, gozando de impunidad ó influencia, y la estrella de Tressols seguía eclipsándose por nubes que parecían venir de arriba. Tressols, en un ruego de ingenuidad, deja entrever su sospecha de que esa prevención obedecería á estar enterado de todo, y á considerarse, por ende, un peligro grave. Fue entonces cuando más arreció la campaña contra la policía, cuando se la acusó vagamente de la colocación de bombas, cuando, en fin, nació el pensamiento de traer un «detective» inglés.

«Visitó por primera vez Arrow á Barcelona, guardando riguroso incógnito. A las once y ocho horas lo había descubierta Tressols, en la forma que dijo *El Imparcial*, tiempo atrás, cuando relató el incidente ocurrido en el café Continental entre el policía británico y el español. En ese momento comienza la segunda «Memoria» de Tressols.

«Inesperadamente, «una buena voluntad» se acerca á Ossorio y le hace trascendentes revelaciones sobre el terrorismo, y hasta le señala responsables. El gobernador se impresiona, se enamora del buen servicio que puede prestar á la justicia, á Barcelona y á su rápida carrera política, y tira de la manta... Entonces Tressols coopera al importante servicio de detener á Rull y su banda, que vivía tranquila, ajena á la silenciosa labor del policía. La confianza de aquella y la habilidad ó la suerte de éste, pudo llevar á las «Memorias», en su segunda parte, la afirmación, luego confirmada por los procesos, de que Rull, Navarro, el fugitivo Oliva y algún otro, se reunían en una taberna del Paseo Nacional de la Barceloneta, y allí el vino descubría los planes. El tabernero los escuchó, pero no sin que en el denso ambiente de la taberna quedase el eco de esta frase: «Se van á tirar bombas si no aflojan la bolsa!» y de otras que constan en la «Memoria» y en el sumario.

«Arrojados del establecimiento del Paseo Nacional, se refugiaron en punto tan distante de aquél como el café de la Bordeta, propiedad de un individuo que necesariamente ha tenido que sonar mucho los días pasados, y donde se incorporó á los compinchados de la Barceloneta un sujeto apodado «Aucoletts», empleado ó consocio de una fábrica de Sars, de que es dueño un diputado solidario, y sucesivamente fueron apareciendo en escena los actuales procesados, incluso la madre y el hermano de Rull, al que aquellos fueron presentados por el dueño del café de la Bordeta. La «Memoria» es minuciosa en estos particulares, y omite también que la banda puso sus ojos en la casa de leonocinio de la calle de Roca, donde «se corrieron juergas» sin interrupción.

«Poco después ocurre el criminal atentado de Hostafrancs, poniendo en peligro la vida del Sr. Salmerón y la de varios amigos suyos.

«En la «Memoria» es posible que resulte un enlace manifiesto entre el terrorismo y ese hecho, al que hubo empeño de dar barniz político.

«Grave el suceso, le dedicaremos atención separadamente. Antes, para el mejor orden de estas suposiciones sobre el contenido de las «Memorias» de Tressols, se-

gulremos señalándolas, pero en otro artículo.

(De *El Imparcial*).

La próxima Asamblea del partido

El presidente de la Junta Nacional de Unión Republicana Sr. Azorárate, dedica un verano al partido, estudiado la forma de dar cumplimiento al acuerdo adoptado en la última Asamblea relativa á las negociaciones, que en breve entablará, con progresistas y federales, para llegar al programa y partido únicos.

Además, el ilustre maestro prepara las bases de convocatoria de la nueva Asamblea de Unión Republicana que se reunirá en Diciembre próximo, la cual, si no como la del Lírico, puesto que ha de ser deliberante, será, sin embargo, mucho más amplia que la del Lírico, concediéndose en ella representación á la Prensa del partido y á elementos locales cuya determinación no está acordada aún.

Más que conveniente, necesario es y así debe entenderlo para bien del partido el presidente de la Junta Nacional Sr. Azorárate, que la próxima Asamblea sea amplia, tanto que no quede organismo, centro, ni entidad republicana alguna que no tenga derecho á intervenir en las deliberaciones de una Asamblea que ha de dar al partido republicano un sólo unidad de acción sino un programa común y único.

Unión Republicana

Convocatoria

DISTRITO DEL CENTRO.

Se advierte á todos los correligionarios de este distrito que el próximo jueves, á las ocho de la noche, se celebrará una reunión previa en el Centro de Unión Republicana de la calle de Libereros, para tratar de las elecciones de Comité y representantes del mismo en la Junta Municipal, que se celebrarán el próximo domingo, según la convocatoria que oportunamente se publicará. El presidente de la Junta Municipal, Juan Barral.

Nueva entidad republicana

El Albaric que acaba de constituirse un nuevo organismo republicano: la Juventud Republicana.

Son los jóvenes que la forman entusiastas decididos, gente deseosa de lucha y ansiosa de libertad, ciudadanos que se disponen á entrar en los campos de la política, ocupando sus puestos en la vanguardia.

Los animan la fe en las ideas, la firmeza de sus convicciones y el deseo ferviente por ellos sentido de contribuir con sus arrestos y trabajos á que Albaric sea republicano.

A esos jóvenes ofrecemos nuestro concurso. El Pueblo está á su disposición. Cuando se encuentren perseguidos por las autoridades, molestados por el caciquismo ó fustigados por el cura, sendas á otras columnas, que en ellas encuentran su defensa. Nuestras plumas como «nuestras» voluntades á su disposición están.

He aquí la junta directiva de la Juventud Republicana de Albaric:

Presidente, José Cervelló Carpi; vicepresidente, Francisco Vicente Rodríguez; secretario, Salvador Chornet Navarro; vices, Arturo Aranda Navarro; tesorero, Ramón Vila Rabio; contador, Francisco Ferrando Chover; bibliotecario, Arturo Arana Navarro; vocales: Antonio Balvis, Gerardo Lioret, Gasimiro Tafaner, Ramón Verdú.

Ayuntamiento

A las once y media comenzó la sesión bajo la presidencia del Sr. Maestre.

Dióse cuenta de un dictamen de la comisión de Policía urbana proponiendo se imponga una multa de 50 pesetas á D. Francisco García Dutrás, por las obras realizadas sin licencia en la calle de San Francisco, del poblado del Caballón.

El Alcalde rogó al Ayuntamiento que quedara el dictamen ocho días sobre la mesa puesto que no había presente ningún concejal que pudiera defender al esquilmo multado.

Aprobáronse seguidamente los dictámenes de la comisión de Aguas potables proponiendo se instale una fuente de vecindario en la calle de José María Orensé y, otra en la de Maderas y otra en el barrio de la nueva Fábrica de Tabacos y que por administración se construya el desagüe para el pozo artesiano del barrio del Marino.

A instancias del Sr. Galán pasó á la comisión de Hacienda un dictamen de la Guardia municipal proponiendo se aumenten cuarenta y ocho guardias municipales en la plantilla del cuerpo del año próximo.

El Sr. Urlos pidió que se realice una reorganización completa de la guardia municipal antes de la discusión de los presupuestos.

El Sr. Ortega manifestó que lo pidió por el Sr. Urlos ya estaba realizando la comisión, pero que además era necesario el aumento de guardias para prestar el servicio en regulares condiciones.

Leyóse un dictamen de la comisión de Bomberos proponiendo que se adquieran 120 pares de alpagatas al precio de cinco pesetas cada par.

El Sr. Marzal, presidente de la comisión, explicó el por qué del precio que se señalaba en el dictamen para cada par de alpagatas.

Manifestó que se trataba de un calzado especial para resistir el fango y el agua, y que dicho calzado no se iba á adquirir por administración, sino por concurso.

Añadió que se señalaba el precio de 5 pesetas, porque en el concurso anterior, que era á 4, no audió nadie, presentándose tan solo una proposición, en la que un industrial congnaba que lo más barato que podían contarse era á 5 pesetas par.

«No nos hemos puesto nadie» terminó el Sr. Marzal—las botas, como ha dicho cierto periódico.

El Sr. Urlos solicitó la aprobación del dictamen, efectuándose así.

Dióse cuenta del dictamen proponiendo se instale provisionalmente el tráfico al por mayor de los frutos del campo y frutas en el jardín de la calle de Guillem de Castro, entre la casa del Peo de la Paja y la de Beneficencia, practicándose las reparaciones necesarias en el piso y respetándose el arbolado, sin perjuicio de hacer dicho jardín cuando se construya en un solar contiguo el definitivo mercado de abastos.

Las Barracas

Liquidación en toda clase de BORDADOS.—Comprando cierta cantidad, se rebaja un tanto por ciento. Los algodones de esta casa siguen siendo los mejores como hasta la fecha. Descalzo y Villena, Bloq. núms. 8 y 10

El Sr. Galán hizo constar que no se oponía a la aprobación del dictamen, pero que volvería a comisión por ocho días para que los técnicos dieran sus informes por escrito.

El Sr. Urios también reconoció la necesidad de trasladar el mercado de abastos con gran urgencia; pero dijo que era necesario informar a la comisión de Instrucción pública, puesto que en el viejo Matadero se habían de construir unas escuelas.

El Sr. García Rives defendió el dictamen, manifestando que no se había encontrado otro punto para instalar el citado mercado.

No veía la necesidad de que informara la comisión de Instrucción pública, ya que se trataba de una instalación provisional que había de hacer con el carácter definitivo en los solares contiguos.

Sin embargo, terminó diciendo que se oponía a que se pasara el dictamen por ocho días a la de Morados para que dictaminara por escrito los técnicos.

El Sr. Mira mostró conforme con lo dicho por el Sr. García Rives haciendo resaltar la urgencia del asunto y la necesidad de que los informes se presentaran en el plazo máximo de ocho días a fin de que el dictamen volviera a sesión el lunes próximo.

Se acordó lo que deseaban los señores Galán y Urios, pero con la condición del plazo señalado por los señores García Rives y Mira.

Aprobóse un dictamen de la Alcaldía aprobando la unificación de vías pedida por la Compañía General de Tranvías.

El Sr. Mira presentó una proposición que en otro lugar publicamos, referente a conseguir del Gobierno iguales ventajas que Barcelona para las reformas necesarias en Valencia.

El Sr. Urios dijo que existía una ponencia para resolver sobre el plano de la alineación de Valencia, necesario.

Pidió que se tomara en consideración lo propuesto por el Sr. Mira y que pase la misma a la comisión de Policía urbana para el estudio.

Reconoció que era muy plausible la iniciativa del Sr. Mira.

Este concejal hizo presente que no eran antagónicas la misión de la ponencia encargada de realizar el plano de alineación de la ciudad y lo comprendido en su proposición.

Dijo que debía designarse una comisión especial que hiciera un estudio detenido de las reformas necesarias para Valencia y factibles de realización y que el trabajo hecho por la ponencia citada por el Sr. Urios se adhiriera a la comisión especial que se designe de acuerdo con lo pedido por el Sr. Mira.

El Sr. Ortega opinó que lo propuesto por el Sr. Mira era complemento de la labor a cargo de la ponencia, pidiendo que dictaminara ésta en seguida para proceder conforme a lo pedido por el citado concejal.

La proposición pasó a comisión de Policía urbana.

Se acordó trasladar la lápida de la plaza de Mariano Benlliure desde el punto donde ahora está actualmente, a la esquina del edificio que ocupan las oficinas del «Credit Lyonnais».

El Sr. Urios pidió al Alcalde se convocara cuanto antes a la comisión de Monjas de San Gregorio, pues es necesaria la construcción del nuevo edificio, a fin de derribar lo más pronto posible San Gregorio, obra necesaria de todo punto.

El mismo concejal hizo constar que no existe ningún acuerdo para adosar la calle de Oiscar, pues sólo hay dos referencias a la construcción de un paso adosado en la de Filipinas y colocación de bordillos en la de Oiscar a instancias de los señores Coscollá y Urios.

Añadió este último edil que el Alcalde tenía preparados 2.000 adoquines para pavimentar toda la calle, no habiendo realizado su propósito por la denuncia formulada en anteriores sesiones.

Sin embargo ha adoquinado media calle, desde la casa del Sr. Maestro a la calle de Colón.

El Alcalde procuró defenderse diciendo que la orden de construir un paso adosado en la calle de Oiscar la había dado el señor Martínez Aloy.

El Sr. Urios dijo que era inútil pretendiera justificar el Alcalde lo que no tenía justificación posible.

El Sr. García Rives pidió tuviera en cuenta el Alcalde al repartir los volantes de trabajo en las brigadas municipales a un obrero que se inutilizó en las mismas y que el Ayuntamiento tomó el acuerdo de que no se le diera de baja nunca.

Aunque el Sr. Maestro no respeta ningún acuerdo del Ayuntamiento—añadió—haciendo lo que le viene en gana, supongo que este acuerdo lo respetará.

El Alcalde declaró que atendería lo pedido por el Sr. García Rives.

El Sr. Barberá recordó al Alcalde la necesidad de que se colocaran guardabarreras en las líneas de ferrocarriles de la Valenciana y Junta de Obras del Puerto de las poblaciones marítimas para evitar desgracias.

Preguntó además si los concejales interinos habían dimisionado, y como le contestara el Alcalde negativamente, añadió que por dignidad debían haberlo realizado apenas se había hecho pública la resolución judicial en el proceso de los once concejales que quedaban procesados.

El Sr. Mira se lamentó de que los guardias municipales denunciaron a los bañistas que toman el baño acompañados de sus señoras. Sin duda al efectuarlo así han equivocado las instrucciones dadas por el Alcalde en el bando.

Se extrajo el Sr. Mira de que los guardias municipales tengan tanto interés en efectuar estas denuncias y no hagan las de construcciones ilegales que sin permiso de nadie se están realizando en la zona terrestre, las cuales deben ser derribadas.

Acto seguido se levantó la sesión.

poración municipal, y el Alcalde en breve discurso les dio la bienvenida en nombre de Ayuntamiento y de la ciudad, ofreciéndoles incoordinadamente a los expedicionarios.

Luego les enseñó las dependencias de la casa, acompañados por algunos señores concejales.

El Alcalde consultó con los concejales con objeto de organizar un modesto obsequio para los orfeonistas, pero éstos expresaron su reglamento se oponía a ello, y el Sr. Alcalde les dio todo género de facilidades para que visitasen los monumentos de la ciudad.

La Rondalla primero y después el orfeón, ejecutaron algunas composiciones de su repertorio en el patio de las Casas Consistoriales, siendo aplaudidísimos por la numerosa concurrencia que con este motivo se congregó allí.

Después visitaron al Gobernador. Sean bienvenidos y que su estancia en Valencia les sea grata.

Velada en el Casino de la calle de Libreros

Ayer se celebró en el Casino del Centro una velada musical en honor del orfeón de Gavá, a la que asistieron los orfeones de «El Micalet» y el de Unión Republicana y número de público.

Primeramente el orfeón de Gavá cantó con gusto y afinación «Lo pom de flors» y «Els chiquets de Valls», obteniendo ovaciones estruendosas y aclamando el público a su director D. Maximino Noví.

La rondalla infantil cantó luego dos hermosas composiciones que obtuvieron esmeradísima ejecución, siendo su director D. Joaquín Casanovas felicitado por el acierto que demostró.

El baritone D. Salvador Soler cantó la romanza de «La Tempestad», siendo ovacionado.

Acompañado por el bajo Sr. Omas Vendrell y un pianista cuyo nombre sentimos no recordar, cantaron el dúo de «La Conquista de Madrid», en el que lucieron su bien timbrada voz, siendo ovacionados.

Bajo la dirección del Sr. Rosa interpretó seguidamente el orfeón Unión Republicana, con acierto y afinación, el «Arre Moren», la hermosa «Barcarola» de Sánchez Peris y la «Marsellesa», que fué aplaudida con entusiasmo.

El bajo del orfeón Sr. Tena, acompañado del pianista Sr. Esteve, cantó la romanza de «La Bohème», siendo con justicia aplaudidísimo.

Interpretó seguidamente el Sr. Esteve el «Impromptu» de Schubert, y el Sr. Noví otra composición, demostrando ambos su maestría y su arte, y ovacionados en el auditorio, premiando así su hermosa labor.

Tan amena y agradable velada terminó con el «Gloria a España» de Olavé, en el que tomaron parte el orfeón catalán, El Micalet y el de Unión Republicana, siendo dirigidos por el Sr. Noví con sumo acierto, alcanzando frenéticos aplausos por tan esmerada interpretación.

El público, que llenaba el amplio local del Casino, salió satisfechísimo del hermoso acto, alabando al orfeón de Gavá, que forma un conjunto admirable y sugestivo.

Los orfeonistas catalanes fueron obsequiados espléndidamente por los que componen el orfeón Unión Republicana, reinando entre ellos alegría y fraternidad.

Esta noche a las nueve y media, se celebrará en la Sociedad coral «El Micalet» una gran velada musical en honor de la Sociedad coral de Gavá (Barcelona).

El Ayuntamiento regalará una corbata al orfeón de Gavá, habiendo comisionado el Alcalde a nuestro querido amigo Sr. Mira para que adquiriera dicho obsequio.

El Turia Cinematográfico Moderno

SAN VICENTE, 123 y 125, frente a San Gregorio

Exito grandioso en las películas más celebradas en París.—Sesiones de cinco tarde en adelante. Entrada general, 10 céntimos.—Preferencia real

Noticias

El dictamen proponiendo la instalación del Mercado de abastos en el jardín fronterizo al viejo Matadero, vuelve a la comisión, según acuerdo que ayer tomó el Ayuntamiento.

Por ahora está de buenas el «Un suscriptor» de marras.

Ya dijimos que obstruccionar es muy fácil. Esperábamos lo que ayer ocurrió.

Del mal el menos, que el acuerdo dispone que el expediente vuelva a ser sometido al Ayuntamiento el lunes próximo.

Difficil será, porque son muchos los informes que se han pedido, en un asunto que era de clavo pasado.

De no haber alguien que presentase otra solución clara, concreta y más conveniente que la que se presentaba, el dictamen debió ser aprobado ayer.

Ocho o quince días más, perdidos. Pero en fin: tenemos la seguridad de que el criterio razonable se impondrá de todas maneras.

Y como en esta cuestión El Pueblo no ha hablado por interés político, ni por el interés particular de suscriptor alguno, sino por convenimiento de que servimos la causa de una importante y urgente necesidad pública, hacemos punto final, por ahora, y quedamos esperando que se aporten todos los informes pensados y por pensar, hasta que el espíritu más escrupuloso quede tranquilo; con tal de que no pasen dos sesiones sin que el Ayuntamiento resuelva en definitiva.

Para saber si los viajeros llevan algo de pago no hay necesidad de molestar a nadie.

El legítimo PETROLEO GAL es el mejor producto para el pelo. Desconfiada de las imitaciones que son ineficaces y a veces peligrosas. Véase anuncio 4.ª plana.

El secretario de la Asociación Valenciana de Caridad Sr. García Zahonero, nos ha remitido un B. L. M. con motivo del sueldo que ayer publicamos acerca del abandono en que dejaron las autoridades a un tripulante del «Paulina».

En dicho B. L. M. se nos comunica que en el comedor de la misma han sido siempre admitidos los transeúntes enviados por las autoridades y aun los que sin tal requisito lo han solicitado, como lo prueba el hecho de haberse repartido entre ellos, en lo que va de mes, 403 raciones.

Este B. L. M. nos da armas poderosas para censurar a las autoridades. Siendo cierto lo que en él se afirma, ¿cómo es que las autoridades no enviaron a ese infeliz tripulante, enfermo y abandonado, a la Asociación Valenciana de Caridad?

Quien tiene medios para remediar una desgracia y no lo hace, ¿no es mil veces más censurable que el que, sin disponer de medios, no se preocupa de aliviar una miseria?

Las censuras que dirigimos antes y a esas autoridades, quedan en pie.

Ayer a las doce fueron llevados a la última morada los restos del infortunado pleoador de toros Domingo Moles Rodríguez, ocurrido en el mundo taurino por el «Papelero».

El acto fúnebre resultó una verdadera manifestación de duelo, al que acudieron innumerables amigos y admiradores del finado para rendirle el último tributo de cariño.

Al difunto se le dedicaron hermosas coronas, sobresaliendo las siguientes:

De Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vicaya). Aguas azodadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fidedame memoria y guía. Se remitan gratis.

En la calle de Aladrera, 5, 2.º vive una pobre vinda con dos hijos de corta edad y se encuentra en un estado deplorable de pobreza.

Las personas humanitarias harán un acto laudable socorriendo a esta desgraciada que, por culpa de sus desventuras, se halla enferma de bastante gravedad.

BALNEARIO DE SANTO TOMAS.—Manantial de AGUAS SULFUROSAS, situado junto a la Iglesia del Suro.

Inodol Snodol, evita el olor fétido de los pies; cura las escoriaciones. En farmacias, droguerías y perfumerías, 2 ptas. caja.

AGUAS DE TOGA.—Otra el flujo blanco el estómago y la baba de los niños.

QUINA-BOMBO el único aperitivo higiénico.

Feria y fiestas en Utiel

La comisión encargada de organizar los festejos que se han de celebrar en la próxima feria de esta villa, que como de costumbre, empezará el 6 de Septiembre y terminará el 15, está organizando un buen número de bonitos y variados festejos, que han de llamar la atención pública.

Los acordados hasta la fecha son: conciertos musicales, elevación de aerostatos, carreras de bicicletas, fuegos artificiales, como blanco y juegos florales. Para este último hay un gran número de premios consistentes en objetos de arte, de gran valor en su mayor parte.

Se están haciendo gestiones para organizar dos buenas novilladas.

La empresa del teatro, según se dice, tiene contratados a varios artistas de una compañía de zarzuela cómica, pero todavía no podemos anticipar nombres.

No sabemos si la empresa nos dará a conocer este año las obras con el decorado y vestuario apropiados, pues de no hacerlo así, podría resultar en perjuicio de ésta, porque el pasado año D. Eugenio Carbonell nos las presentó admirablemente.

Quando está terminada la organización de los festejos, corridas de toros y compañía teatral, dará detallada cuenta de todo a los lectores de El Pueblo.—Tricolor.

25 de Agosto de 1907.

Crónica de sucesos

Herido por un toro

Ayer tarde fué asistido en la casa de Socorro de la calle de Serranos un Labrador vecino de Masalfar, llamado Severino Oelda Expósito, de 23 años.

Tenía el brazo derecho lleno de vendajes y éstos completamente empapados en sangre.

Reconocido por el médico de guardia señor Sánchez Sirena se procedió a curar la herida, apreciando que era ésta de 22 centímetros de extensión y profunda hasta el hueso, con desgarrar de todos los tejidos blandos y arterias.

El Labrador manifestó que la herida se la produjo un toro de su propiedad en el momento de ir a echarle comida.

La herida fué calificada de grave.

Un disparo y dos detenidos

Ayer tarde, a las doce, se originó gran alarma en la calle del Pintor Sorolla.

El motivo de la misma es el siguiente: Dos individuos se encontraban cuestionando, y al ir los agentes de la autoridad a detenerlos, huyeron.

Un policía, para llamar la atención, hizo un disparo al aire, produciéndose grandes carreras y sustos. Fué un disparo que el proceder del policía.

En el Parque de Emilio Castelar fué detenido uno de los que se encontraban cuestionando y que se había escondido en la zanja que allí existe con motivo de las obras que se están efectuando para la instalación de la estatua del marqués de Campo.

Al otro actor de la cuestión se le detuvo por el vigilante de la calle de Pascual y Genis cerca del café de la Escocesa.

Riña y heridos

Ayer tarde a las cinco y media en el barracón de vinos de la partida de Tendetes (Campañar) el dueño del establecimiento Vicente Ballester Chisbert y su mujer María Martí Ferrer contra Idelfonso Martínez Sanz, de 57 años y una hijada de éste llamada Juana Albiach, de 22 años.

De la riña resultaron: María Martí, con de varios arañazos en la cara y contusiones en el brazo izquierdo producidas por garrotazos; Martínez, con el brazo izquierdo fracturado y una herida en la cabeza de pronóstico grave, y Juana, con una herida en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Los tres fueron curados en la casa de Socorro de la calle de Serranos, pasando Martínez al Hospital por su estado grave, y marchando las otras dos a sus domicilios.

Círculos y sociedades

El Micalet.—Mañana a las nueve y media de la noche, se celebrará en la Sociedad coral

nardo Castell, 19.980; D. Emilio García Flores, 10.000; D. Federico Corbi, 20.750; D. Federico Gestambide, 3.500; D. Isidro Rovira, 11.980; don José Estada, 21.465; D. José Pedrós, 10.000; D. José Barberá, 28.798 74; D. José Truchante, 28.300; D. Juan Rosset, 64.250; D. Juan Vilar, 1.181; D. Julio Dufío, 18.990; D. Laureano Torrar, 1.200; D. Macario Juivo, 2.777 90; D. Manuel Turrer, 19.290; D. Nicolás Bravo, 30.410; D. Pedro Fung, 49.750; D. Vicente Ferrer, 2.800; D. Antonio Lorenzo, 2.020 30, y Tesorería, 3'65.

Las Sales purgantes de Mediana de Aragón son genuinamente naturales y las únicas que se obtienen por la evaporación espontánea de sus aguas.

DE UTILIDAD INDISOUTIBLE.—Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago 6 intestinos, el «Elixir Estomacal de Salz de Carlos», siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se lo prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Trinquete de Pelayo.—Hoy gran partido a rebote, cuerda, Font, Rata y Francisco, contra Mendoza y un aficionado.—La entrada 10 céntimos.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vicaya). Aguas azodadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fidedame memoria y guía. Se remitan gratis.

En la calle de Aladrera, 5, 2.º vive una pobre vinda con dos hijos de corta edad y se encuentra en un estado deplorable de pobreza.

Las personas humanitarias harán un acto laudable socorriendo a esta desgraciada que, por culpa de sus desventuras, se halla enferma de bastante gravedad.

BALNEARIO DE SANTO TOMAS.—Manantial de AGUAS SULFUROSAS, situado junto a la Iglesia del Suro.

Inodol Snodol, evita el olor fétido de los pies; cura las escoriaciones. En farmacias, droguerías y perfumerías, 2 ptas. caja.

AGUAS DE TOGA.—Otra el flujo blanco el estómago y la baba de los niños.

QUINA-BOMBO el único aperitivo higiénico.

Feria y fiestas en Utiel

La comisión encargada de organizar los festejos que se han de celebrar en la próxima feria de esta villa, que como de costumbre, empezará el 6 de Septiembre y terminará el 15, está organizando un buen número de bonitos y variados festejos, que han de llamar la atención pública.

Los acordados hasta la fecha son: conciertos musicales, elevación de aerostatos, carreras de bicicletas, fuegos artificiales, como blanco y juegos florales. Para este último hay un gran número de premios consistentes en objetos de arte, de gran valor en su mayor parte.

Se están haciendo gestiones para organizar dos buenas novilladas.

La empresa del teatro, según se dice, tiene contratados a varios artistas de una compañía de zarzuela cómica, pero todavía no podemos anticipar nombres.

No sabemos si la empresa nos dará a conocer este año las obras con el decorado y vestuario apropiados, pues de no hacerlo así, podría resultar en perjuicio de ésta, porque el pasado año D. Eugenio Carbonell nos las presentó admirablemente.

Quando está terminada la organización de los festejos, corridas de toros y compañía teatral, dará detallada cuenta de todo a los lectores de El Pueblo.—Tricolor.

25 de Agosto de 1907.

Crónica de sucesos

Herido por un toro

Ayer tarde fué asistido en la casa de Socorro de la calle de Serranos un Labrador vecino de Masalfar, llamado Severino Oelda Expósito, de 23 años.

Tenía el brazo derecho lleno de vendajes y éstos completamente empapados en sangre.

Reconocido por el médico de guardia señor Sánchez Sirena se procedió a curar la herida, apreciando que era ésta de 22 centímetros de extensión y profunda hasta el hueso, con desgarrar de todos los tejidos blandos y arterias.

El Labrador manifestó que la herida se la produjo un toro de su propiedad en el momento de ir a echarle comida.

La herida fué calificada de grave.

Un disparo y dos detenidos

Ayer tarde, a las doce, se originó gran alarma en la calle del Pintor Sorolla.

«El Micalet» una gran velada musical en honor de la Sociedad coral de Gavá (Barcelona). Podrán los señores socios concurrir a dicho acto presentando el pase del corriente mes.

Papel Valencial

Abre sans failles

L'arbre sans failles que l'inventeur espagnol, Cadavré n' es mes sense atorrer. Ses failles grogues per la terra jauhen Angustosos plorant. Lo vent que passa, xula y les menesja, Y a son impulse, al arbre va voltant, Y en la mateixa soca s'entrellasen D' allí no fugirán.

Aixina es mon amor; les esperances Emortides, per terra jauhen; Pero de les arrels shont s'aferraren, D' allí no fugirán. Victor Iranzo.

AVISO.—Se pone en conocimiento del público que hasta el 15 del próximo Septiembre se cambiarán en todos los estancos y kioscos los retratos de las simpáticas típias Pilar Martí, Teresita Bordás, Josefina Sins, Marina Garín y Juanita Ramón.

También se avisa que habiéndose agotado los 30.000 retratos del infortunado maestro Lope, y siendo tanta la demanda que aun existe, se podrá canjear del 15 al 30 del próximo Septiembre dicho retrato del maestro Lope, con la ventaja que será en colores.

Teatros

Carmen Escudero. Este es el nombre de la nueva artista contratada por la empresa de Apolo para la próxima temporada.

Carmen Escudero, mujer joven y graciosa, debe emular a su madre, Virginia Alvert, para conseguir elevado puesto escénico.

Para ello sólo hacen falta dos cosas: estudio y constancia, y creemos que ambas se unirán en Carmen Escudero y que con ellas alcanzará los muchos aplausos que nosotros deseamos para la joven artista.

Remitido

Señor Director de El Pueblo. Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Teniendo que hacer públicas algunas quejas contra la Compañía de los ferrocarriles del Norte, ruego a usted, si a bien lo tiene, inserte en su digno periódico las siguientes líneas:

Ocurrir desde hace ya algún tiempo que los trenes corren que salen de Valencia hacia Utiel llevan tres coches de tercera de los modernos 6 sex de los llamados jardineras, y como quiera que su peso es bastante, las subidas son costosas; debido a ello se ven obligados a suprimirlos en las estaciones que tienen por conveniente la Compañía, jefe de tren o quien corresponda, y sin previo aviso a los señores viajeros ni indicación alguna en los coches, efectúan esta operación. Por tres veces continuas y antes de llegar al apadero de Sisto Aguas ocurrió el sábado último, lo cual califico de abuso intolerable por parte de la Compañía.

Si a ello añadimos las molestias que ocasionan los 17 ó 18 ordinarios con los muchos farcos que colocan donde pueden, se recomienda al público en general tome cartas en el asunto, pues de no ser así resultará algo peor que viajar en caballería ó diligencia de las que sin existencia en la provincia.

Gracias por la molestia y disponga de su afectísimo s. a. q. b. s. m. Vicente Magistris.

ESPECTACULOS

SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Hermanas Navarro, coreógrafas.—Aída Muñoz, cantador de jota.—La Triana, ballarina.—Johnson y Sultana, cantante baila.—Las Manías, cantante y baile. A las 7-80.

VINICULTORES SALIFENOL

Aclare los vinos y evita el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yodo y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Bofill

cura, dejándolo a su primitivo estado. Productos enológicos. R. Cantero, calle Pintor Sorolla, 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Droguería de San Antonio, Mercado, 71; Arnan y Roig, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Sociats; dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues.

ALCIRA Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químicobacteriológicos de productos patológicos.

VACUNA CONTRA LA RABIA Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practica la vacunación antirrábica ó vacuna de Pasteur y vacunas por animales hidrófobos, con el MISM. EFICACIA QUE EN BARCELONA. A la mayor importancia que el tratamiento sigue a la vacuna de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de la dirección de este laboratorio, pudiendo remitirse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

NOTAS. Al solicitar la vacunación remitirse a las ptas. importe del tratamiento antirrábico. La correspondencia se dirigirá al director del laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alcira (provincia de Valencia).

ACADEMIA CIVICO MILITAR TRINITARIOS, 10 Preparación para todas las carreras militares, de pogramas, Sobrestantes, Escuelas de Artes e Industrias de la hoy y Vacinas por animales hidrófobos, con el MISM. EFICACIA QUE EN BARCELONA. A la mayor importancia que el tratamiento sigue a la vacuna de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de la dirección de este laboratorio, pudiendo remitirse el mordido a los tres días de recibido el aviso.

NOTAS. Al solicitar la vacunación remitirse a las ptas. importe del tratamiento antirrábico. La correspondencia se dirigirá al director del laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alcira (provincia de Valencia).

LA FABRIL VALENCIANA Sociedad anónima

Unica fábrica en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto. Máquinas para coser de todos sistemas. Talleres, Alameda Oficinas, Nave, 3, entresuelo Exposición y venta: Comedias, 28

CLINICA PUCHADES Duración rápida de reumatismo y elatita, con lavos de agua oxigenada. Laurus, 10, de diez a una y de tres a cinco. Cine Moderno Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas. Sesiones desde las cinco de la tarde. PRECIOS: Preferencia, 20 céntimos y entrada general, 10.

Por telégrafo y teléfono

El presidente El Sr. Maura ha conferenciado separadamente con los ministros de la Guerra, de Instrucción pública y de Gobernación. Después ha despañado asuntos importantes con el subsecretario Sr. Ortúño.

De Buenos Aires Se ha inaugurado el Círculo Republicano Español. Hubo entusiasmo. Se acordó enviar un Mensaje al señor Pérez Galdós, interesándole en la petición del indulto del Sr. Nakens.

Lo de Marruecos Hoy no hay nuevas noticias de Marruecos. Circulan impresiones menos pesimistas que el sábado.

El ministro de Marina nos ha dicho que existe ya confirmación oficial de la proclamación de Muley-Hafid como sultán de Marruecos.

El Sr. Ferrándiz ha recibido un extenso despacho del comandante del cañonero «General Concha».

En él se confirman las noticias ya conocidas, sin añadir nada nuevo. El Sr. Maura se ha negado a recibir a algunos corresponsales extranjeros y periodistas madrileños que trataban de entrevistarse sobre asuntos de Marruecos.

Para esta negativa ha pretextado sus muchas ocupaciones. El parte del comandante del cañonero «General Concha», transmitido al ministro, dice así:

«A la una de la madrugada del día 19, después de tomar el transporte de gente y municiones abandoné el fondeadero, llegando a Larache a las 11:45.»

Fui recibido por el cónsul de España Sr. Zugasti, quien me dijo que reinaba tranquilidad en la plaza y en el campo exterior, si bien la población se hallaba atemorizada por las noticias de Casablanca.

La calma renació por las medidas adoptadas por el bajá, a instancias del Sr. Zugasti, encargando de la conservación del orden a los asacharis y a moros de confianza, y no había temores de conflicto, a menos que la situación de Casablanca empeorase.

Me manifestó el Sr. Zugasti que dos días antes había fondeado en el puerto el crucero francés «Gneidón», de 9.500 toneladas, cuyo comandante, con los oficiales, salió a tierra con objeto de saludar al bajá, y me indicó la conveniencia de hacer yo lo mismo.

Así lo hice a las cuatro de la tarde, por no poderlo hacer antes, y fui recibido en el puerto por el bajá, los notables de la población, la colonia española y la hebrea, sin faltar moros.

Fui presentado a los individuos de las mencionadas colonias, recibiendo inequívocas muestras de simpatía, cosa natural si se tiene en cuenta la situación especial de la costa, que ha hecho que en dos años no se haya visto parecer por allí ningún buque español.

En el consulado español fui obsequiado y allí recibí la visita del cónsul francés. Inmediatamente pagué la visita y poco después me trasladé a la Alcazaba para saludar al bajá.

En la Alcazaba fui obsequiado en forma parecida al consulado. El Sr. Zugasti se lamentó de que España no envíe buques de mayor tonelaje, pues ello daría mayor tranquilidad a la población, especialmente a la colonia española, de honradez acrisolada, según expresión del cónsul.

Antes de bajar a tierra recibí la visita del comandante del crucero francés «Gallíe», de 9.500 toneladas.

Me dijo que venía reconociendo la costa, habiendo estado en Mogador, Safi, Casablanca y Rabat.

Dijo que en Casablanca había habido un combate dos días antes con considerables pérdidas para los moros, pero que reinaba tranquilidad.

A las 4:15 dejé Larache, creyendo poder estar de madrugada en Rabat, pero sobrevino espesa niebla, y para no pasarme al Sur del puerto, hubo de fondear en la costa a las 5:25.

A las dos de la tarde continuaba la niebla, pero en atención a las noticias que me suministró el comandante del «Gallíe», decidí marchar a Casablanca, considerando la parte más importante de mi misión la entrega de pliegos al comandante del «Alvaro de Bazán».

Más tarde se despejó el horizonte, pero la tierra hallábase envuelta en densa niebla y me decidí a fondear de nuevo en la costa.

Me acerqué lo posible a la costa, y al amanecer vi que aparecía Casablanca en la línea del rumbo que seguíamos, y allí me dirigí.

Fondé en la mañana del 20. Visité al comandante del «Bazán», quien me dijo tenía noticia de lo que ocurría en la costa, merced a la constante comunicación de los franceses por medio de la telegrafía sin hilos.

Para convencerme, visité al cónsul francés y allí se me dijo que no ocurría novedad.

El comandante del «Bazán», en virtud de estas noticias, me dijo que era inútil mi visita a Mazagán y Mogador.

Visité la población, viendo los estragos causados en ella por moros y cristianos; los primeros saqueando el barrio judío y los segundos destruyendo el barrio moro.

Como supongo enterado a V. E. de detalles por la constante comunicación del comandante del «Bazán», me abstengo de transmitir los observados en mi visita, que duró tres horas.

A las 1:35 zarapé de Casablanca, llegando a Rabat a las 7:15.

Tanto en este como en otros puertos, nadie se atreve a subir a bordo si no es de día y por eso he de esperar al día siguiente.

Visité al bajá, que me había saludado a bordo. Mi impresión es que no se quebrantará la tranquilidad porque todos están interesados en conservarla.

Los puntos estratégicos de la plaza están guardados por asacharis, perfectamente armados y equipados, y puntualmente pagados.

A nuestro paso presentaron armas. Me despedí del bajá, de los jefes de las Aduanas y de los notables de la población.

Regresé al cañonero, encontrándome que había fondeado al lado de nuestro buque el crucero francés «Gneidón».

Cambié con su comandante las visitas de rúbrica y zarapé para Cádiz, a donde llegué el 23.

Firma Pintado, comandante del cañonero «General Concha».

Londres.—El corresponsal de un periódico afirma que han ocurrido graves desórdenes en Fez, motivados por la proclamación de Muley Hafid.

Una noticia de origen italiano asegura que Muley Hafid encuentra bien castigados por los franceses a los kabilianos autores de los asesinatos de Casablanca.

Sin embargo, dice que si los franceses prolongan su permanencia en Casablanca, habrá necesidad de combatirlos.

De San Sebastián El ministro de Estado nos ha dicho que todavía ignora si es cierta la proclamación de Muley Hafid, aunque todos los cónsules la dan como segura.

También nos ha dicho que ignora si el Sr. Ferrándiz vendrá a San Sebastián para acompañar a D. Alfonso en su viaje a Bilbao, o marchará directamente desde Madrid a la capital de Vizcaya.

A las cuatro de la tarde salieron para Bilbao los balandros de D. Alfonso, que han de tomar parte en aquellas regatas.

Ha marchado a Tánger el barón de Rostchild, acompañado por el médico español Sr. Sert.

Lleva el proyecto el opulento banquero de fundar en Marruecos un hospital para españoles y franceses.

El ministro de Estado lo ha recomendado eficazmente a nuestro representante en Marruecos.

D. Alfonso saldrá pasado mañana para Bilbao, a donde se propone llegar a la caída de la tarde.

Realizará el viaje en el «Giralda». El Sr. Canalejas ha marchado a París y Suiza.

El conde de Romanones ha salido para Biarritz.

D. Alfonso marchará mañana a Toluca, con objeto de asistir a la corrida de toros organizada por el Club Cantábrico.

El ministro de Estado ha conferenciado con los Sres. Villanueva y Lloréns.

Sobre el atentado de ayer Confirmase que el guardia civil que disparó ayer su fusil sobre los oficiales que se hallaban en el cuarto de banderas del cuartel del Duque de Alba, había sido castigado con un mes de arresto por llegar tarde y embriagado al cuartel.

El oficial que le castigó se hallaba en el cuarto de banderas en el momento de la agresión.

Resérvese el informe de los médicos acerca del estado mental del guardia y sobre otros extremos.

Se le formará juicio sumarísimo. El consejo de guerra se reunirá mañana, formándolo el coronel del tercio y cuatro capitanes.

La impresión general es muy desfavorable al rey.

De Barcelona En la Audiencia ha comenzado hoy la vista del proceso instruido contra el capitán de la guardia civil D. José Morales, por el descubrimiento de las bombas en Vallvidrera.

Ha asistido poco público, defraudando la expectación que existía.

El Sr. Morales es acusado por los que actuaron de confidentes suyos, Ribas y Cartañá.

El Sr. Morales ha afirmado que las declaraciones de los indicados sujetos eran falsas.

Los inspectores de policía señores Tressols y Puente han expresado su convicción de la culpabilidad del procesado, que simuló el hallazgo de bombas para contraer méritos que le llevarán a la jefatura de la policía.

El juicio se ha suspendido para continuarlo mañana.

Ante el juez especial que entiende en el proceso de las bombas ha declarado por segunda vez Vicente Plera.

Terminada su declaración ha sido detenido. El dueño y un dependiente de un Colmado de la barriada de San Andrés han reñido esta mañana, resultando ambos heridos.

El gobernador civil se ha trasladado a Sitges, con objeto de asistir a la fiesta del Arbol, instituida por el tenor Viñas.

Hoy se han presentado a la autoridad militar un médico y un bolsista, complicados en la última intentona carlista.

Han declarado que no se han presentado antes por hallarse enfermo uno y ausente el otro.

Han ingresado en la cárcel.

Debido al pánico burstíl de estos días, ha desaparecido de Barcelona, llevándose 20.000 duros, el bolsista Sr. Ruz.

La Asociación de la Prensa de Reus ha dirigido una comunicación a todos los periódicos pidiéndoles se opongan a una guerra con Marruecos.

Cuestión parlamentaria Londres.—Nada menos que cuatro ministros pronunciaron importantes discursos sobre la cuestión parlamentaria hace algún tiempo planteada con referencia a

la limitación de poderes que se quiere introducir en la Cámara de los Lores.

Todos ellos hicieron notar que los deseos del cuerpo electoral manifestados mediante la formación de la Cámara popular o de Concursos hallan siempre gran resistencia en la Cámara alta, por lo cual esto no puede continuar así; todos ellos también hicieron observar que esta cuestión era gravísima, pues puede determinar una reforma muy radical en la Constitución inglesa.

Actor que roba París.—En Amsterdam ha sido detenido el actor Waldemar, de Berlín, acusado de robo.

El general Botta Londres.—De Johannesburg comunican que el general Botta ha pronunciado estos últimos días tres discursos políticos, todos ellos de tonos muy patrióticos, aplaudiendo la conducta observada por el gobierno de Londres con respecto al Transvaal, añadiendo que de la autonomía que se concede a la colonia transvaalense resultarán las más estrechas y cordiales relaciones entre Inglaterra y el Transvaal.

Nota diplomática Berlín.—Un periódico de Bolonia, hablando de la entrevista que han celebrado el príncipe de Bulow y el embajador de Francia en Berlín, dice estar convencido de que se han entablado negociaciones confidenciales con la misión de llegar a una inteligencia franco-alemana.

Dice ese periódico que Alemania está dispuesta a dejar a Francia en completa libertad de acción en Marruecos, a cambio de ciertas compensaciones, una de las cuales consistiría en el apoyo financiero de Francia para la construcción del ferrocarril de Bagdad.

Otra de estas compensaciones podría ser, según el periódico de Bolonia aplaudiendo, la de que Francia dejase a Alemania en completa libertad de acción en el Asia Menor.

El presidente Clemenceau París.—Clemenceau ha celebrado una larga entrevista con el ministro Pichón acerca de las medidas que han de tomarse en Marruecos, y hoy marchará a Rambouillet para dar cuenta al presidente Fallières de su entrevista con el rey Eduardo.

En algunos círculos políticos de París se considera la proclamación de Muley-Hafid como susceptible de originar nuevas dificultades a la acción de Francia en Marruecos, a pesar de que el nuevo sultán abriga, según se dice, sentimientos favorables a los europeos.

Dinero hallado Londres.—En la playa de Gorleston han sido hallados los 50.000 francos que sustrajo un oficial del crucero «Assistance», cantidad destinada al pago de la tripulación.

Ignórase si ha perecido ahogado el culpable o si ha huido.

La escuadra japonesa Roma.—El departamento marítimo de Nápoles ha ofrecido hoy un suntuoso banquete a los oficiales de los acorazados japoneses «Tsukuba» y «Chitose», anclados en el puerto de Nápoles.

Mañana una delegación de los oficiales japoneses irá a Raconiggi para visitar al rey de Italia.

Bolsín Interior, 80:76. Amortizable, 100:75. Francos, 14:80. Libras, 28:86.

Toros Nueva.—Los toros de Miura resultaron buenos. Caballos, 9. Serranito, que hacía su reaparición después de la grave cogida de Madrid, quedó superiormente en la muerte de sus toros, siendo ovacionado toreando y en quites.

Muñigorri, bien toreando y aceptable matando.

El cólera en Rusia Petersburgo.—La Prensa rusa se expresa con inquietud acerca de la rápida propagación del cólera.

Este ha invadido casi todas las poblaciones de la provincia Kiew y ha entrado en Yaroslav y en Toulá.

Los casos oscilan entre veinte y treinta en las poblaciones invadidas.

La opinión está alarmadísima.

Muertos a causa de una tormenta Córdoba.—A consecuencia de una fuerte tormenta en el término de Almodóvar han resultado dos hombres muertos por chispas eléctricas.

Una enorme cantidad de granizo que ha caído en los campos ha causado grandes daños.

Consejo de ministros Se ha celebrado Consejo de ministros terminando a las 8 de la noche.

A la salida el general Ferrándiz dijo que se había tratado la cuestión de Marruecos, tomándose acuerdos que no podía revelar.

Los demás ministros se mostraron reservados.

El único concreto que se sabe es que se acordó que el «Extremadura» recorrerá las costas de Marruecos sustituyendo después al «Río de la Plata» en Casablanca.

La proclamación de Muley Hafid Londres.—«The Times» publica detalles de la proclamación de Muley Hafid.

Dice que en dicho acto no se omitió ninguna formalidad musulmana de las de rigor.

Créese que Abd-el-Aziz se retirará, y se añade que Muley Hafid constituirá un gobierno fuerte, asegurando la paz del imperio.

Firma de Marina San Sebastián.—D. Alfonso ha firmado los siguientes decretos de Marina:

Disponiendo el pase a la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, de D. Gustavo Fernández, inspector de ingenieros constructores navales.

Nombrando para sustituirle a D. José Vélez Granada, que asiente a dicho empleo.

Concediendo la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco a dicho señor Gustavo Fernández.

Ascendiendo a alféreces de navío a los señores siguientes: Antonio Novat, José Vázquez, Rafael Hervás, José Moreno, Enrique Campillo, Rafael Ibáñez, Carlos Piñeras, Vicente Rosales, Manuel Tejera y José Aznar.

Promoviendo a alféreces de fragata a los señores siguientes: Eduardo García Ramos, Adolfo Contreras Aranda, Salvador Moreno, Isidro Fontila, Cristóbal González Allé, Benigno Martín Pifa, Fernando Navarro Capdepont, Luis Laforga, Manuel Carlier y Luis Icazte.

Consejo de Guerra.—Impresiones pesimistas Toda la mañana estuvieron reunidos los oficiales de la guardia civil en el cuartel del Duque de Alba, permaneciendo reservados acerca de lo tratado.

El ambiente es de tristeza por la suerte que pueda correr el guardia civil Pardiñas.

Dícese que esta noche, de once a una, se verificará el Consejo de Guerra para juzgarle.

Presímese que el Consejo durará una hora, defendiendo al guardia un teniente del cuerpo que ha estudiado ya el asunto con arreglo al Código militar.

Las impresiones son pesimistas. El punto más importante a debatir es el dictamen del médico, quien afirma que no halló perturbado al guardia y si sólo excitado por el acto que realizó.

Aumentan los pesimismo por la reconcentración de guardia civil de los pueblos inmediatos a Madrid.

El público manifiesta emoción. El ministro de la Guerra ha manifestado que le visitó el capitán de Madrid para informarle del estado del sumario.

Francisco José y Tittoni Viena.—La entrevista del emperador Francisco José con Tittoni fué extensa y cordialísima.

Dícese que quedó arreglada la cuestión de los Balcanes.

Añádese que Tittoni habló con el emperador acerca del movimiento anticlerical en Italia.

Inspector encarcelado Zaragoza.—Ha ingresado en la cárcel el inspector de policía Baena, relacionado con el robo de una cartera conteniendo 2.000 pesetas, que se cometió en Alicante.

El ladrón le ha escrito una carta al juez diciendo que le entregó a Baena 1.500 pesetas, dando toda suerte de detalles y las señas de su domicilio.

Nota oficiosa El gobierno ha facilitado una nota oficiosa, que dice: «Persistente el propósito de que la policía de Marruecos se organice normalmente conforme a lo convenido en la Conferencia de Algeiras, los gobiernos de Francia y España darán instrucciones a sus representantes diplomáticos para dirigir una nueva nota, idéntica a la dirigida al ministro del gobierno cherifiano, reclamando la adopción de medidas que de dicho gobierno dependan.»

La nota fué entregada ayer. Pelicías cesantes Barcelona.—Han sido declarados cesantes varios agentes de policía, todos nombrados recientemente.

Estas cesantías han sido objeto de grandes comentarios.

Sobre el choque de trenes París.—Telegrafían de Contrás que ha llegado el ministro de Obras públicas, examinando el lugar del choque ocurrido ayer, y del que ya les di cuenta.

El ministro visitó el departamento donde se hallan depositados los diez muertos.

Los heridos continúan igual. Créese que la causa de la catástrofe fué el hallarse descompuesta la aguja ignorándolo el encargado de arreglarla.

Ha fallecido otro herido. Hasta ahora los muertos se elevan a trece.

Drama en el mar.—Dos ahogados Alicante.—En la playa de Babel se hallaba bañándose una joven.

Un tío suyo al verla en peligro, se arrojó al agua para salvarla, pero un fuerte remolino los hundió, ahogándose los dos.

El cadáver del tío ha sido extraído. El suceso ha causado gran sensación.

Sumario terminado Zaragoza.—Ha terminado la causa conocida por el nombre de Eñio que, como se recordará, en unión de su esposa hacían objeto de malos tratos a los hijos del primero.

El fiscal se opone a la libertad provisional de los procesados. Eñio ocupa la misma celda que ocupó Benigno Varela.

La madrastra (su mujer) se halla reclusa en la sala general de presas. HORRIBLE CRIMEN

Roma.—En el pueblo de San Casiano, un cabo de carabinieri oyó gritos que partían del interior de una casa.

Entró en la misma encontrando a una mujer joven, ensangrentada y llena de quemaduras.

Con gran trabajo declaró que hallándose cocinando cayóse al fogón hirviéndose con un cuchillo.

El cabo, a quien no convencieron estas palabras, estrechó a preguntas a la pobre joven, no obstante lo gravísimo del estado en que se hallaba.

Por fin la mujer confesó que su marido se ensañó dándole de puñaladas, a consecuencia de las cuales perdió el conocimiento.

Volvió en sí a causa de las quemaduras, pues el marido, creyéndola muerta, la arrojó a un horno encendido.

Terminada esta declaración entre sollozos, murió en medio de horribles sufrimientos y convulsiones.

Este horrible crimen ha impresionado profundamente a toda la población.

El marido, que se llama Sarpayoli, ha sido detenido y encarcelado.

La Junta Central del Censo La «Gaceta» publica una circular de Gobernación disponiendo que el 10 del próximo Septiembre se constituya la Junta Central del Censo con arreglo a la reforma de la ley Electoral.

Las Juntas Provinciales deberán reunirse para su constitución el 20 de Septiembre, convocadas por el presidente de las Audiencias respectivas en los locales previamente señalados.

Los gobernadores civiles facilitarán a los presidentes de dichas juntas cuantos antecedentes sean necesarios.

La convocatoria para las Juntas se publicará en el Boletín Oficial con 10 días de anticipación.

Las Juntas Locales de Reformas Sociales procederán a designar un vocal, a presidir las Juntas Municipales y a otras disposiciones secundarias.

Horrible drama Por el amor de una hija Saint-Etienne.—En el pueblo de Firming se ha desarrollado un horrible drama, motivado por el intenso amor de unos padres hacia su hija.

Los esposos Fleur tuvieron la desgracia de perder hace poco una hija única, a la que amaban con locura.

Desde entonces la madre mostróse huraña, esquivando el trato con las gentes.

Anoche, supóse que en un momento de desesperación por el recuerdo de su hija, se suicidó ahorcándose de una viga.

El vecindario presa de terror acudió a la casa donde ocurría el trágico suceso.

En esto llegó el marido y al ver el cadáver de su esposa, enloqueció, y, apoderándose de un hacha, la arrojó frenético contra los curiosos.

Acto seguido ató una cuerda en la viga al lado de su esposa y se ahorcó como ella.

Los vecinos se precipitaron sobre el infeliz esposo, descolgándolo casi moribundo.

Témese que pierda el juicio a causa de la emoción que le produjo la muerte de su esposa.

Los sucesos de Marruecos Tánger.—La colonia inglesa se ha reunido para pedir garantías de seguridad, pues siente el temor de que los soldados marroquíes cometan tropelías, fundados en que el gobierno les debe varias mensualidades.

Las autoridades indígenas procuran hacer frente al conflicto, abonándoles alguna cantidad.

Sidi-bel-Abbes.—En las tribus del norte de Uxda reina gran agitación.

Los morabitos reocoran el territorio apasionado a los fanáticos y predicando la guerra santa.

Confíase en que Bu-Amema y sus amigos, que se titulan amigos de Francia, conjurarán el conflicto, haciendo que cese la hostilidad.

Marsella.—El paquebot «Oued-Selin», llegó procedente de Casablanca con 38 pasajeros franceses, italianos y españoles, todos arruinados completamente.

Dicen que el día del ataque había en el Consulado 36 franceses que no habían comido en dos días.

Añaden que en el momento de zarpar de Casablanca la situación de la plaza era de tranquilidad.

En cambio dicen que reinaba gran alarma en Safi, Mogador y Rabat.

Tánger.—Comunican de Casablanca que a la una de la tarde de ayer salieron tropas de la plaza con objeto de batir a grupos de moros que hostilizaban a las avanzadas.

En una carta que se ha recibido de Safi dícese que ningún gobernador reoconocerá a Muley Hafid, hermano del sultán Abd-el-Aziz, y en cambio otras cartas afirman todo lo contrario.

Han circulado noticias pesimistas respecto a la situación de Mac-Lean, secuestrado por el Raisuli.

Las tropas de Arami, repuestas, dispónense a continuar los combates.

Se ha confirmado que los europeos salieron de Fez el sábado 24.

Igualmente se ha confirmado que el sultán irá a Rabat ó a Tánger.

Lo del guardia civil Pardiñas (Urgente) Madrid, 240. El sumario del guardia civil Pardiñas sigue sus trámites.

Hasta hoy no se reunirá el Consejo de guerra que ha de juzgarle.

Un oficial y varios guardias civiles marcharon a las prisiones militares de San Francisco con objeto de recoger a Pardiñas, conduciéndolo al cuartel de la calle del Duque de Alba donde se desarrolló el suceso.

En dicho punto comparecerá ante el Consejo, que comenzará hoy a las ocho de la mañana.

Una vez dictada la sentencia pasará a manos del capitán general y después al auditor de Guerra.

En el caso de que dichas autoridades no mostrasen su conformidad lo dispuesto por el Consejo, pasará a informe del Supremo de Guerra.

MENCHETA.

Acristalación de obras, colocación de cristales a domicilio, letreros decorados y pintados. Precios sin competencia.

J. PRAT

Gran fábrica de lunas, cristales biselados y rabados de todas clases y figuras á precios sumamente económicos.

COLON, 7

COLON, 7

Remembrado

Milagrosos conitos Costanzi

PARA LAS

Estrecheces uretrales

Uretritis-Prostatitis-Cistitis

Catarros de la vejiga



COSTANZI

Cura radical, garantizada, sin dolor, sin molestias, sin consecuencias, con los Conitos Costanzi, lo único que calma instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los sólo que donan á las vías genitourinarias, su estado normal. Una caja Conitos Costanzi, 6 pesetas.

Se curan radicalmente en ocho ó diez días con los remembrados Conitos Costanzi. Un frasco Inyección Costanzi, 6 pesetas.

Males venéreos

Cura radical con el Antisifítico Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel y cualquiera clase de afecciones de índole reservada, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de violar el organismo con curas imperfectas, se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas, á las primeras manifestaciones del mal, se extrae en pocos días como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo ya violado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible.

Venta en Valencia: Hijos de Blas Ousta, Mercado, 78 y O. López Moreno, San Vito, 17, farmacia.

Consultas gratuitas en la Rambla del Centro, 30, Barcelona, contestando gratis y con reserva la que se hagan por escrito al director del Consultorio.

Duplicado exclusivo para España: Farmacia Grau Ynglada, Rambla del Centro, 30, Barcelona.

La más alta tasación

Compra-venta mercantil

"La Moderna"

Galle de Cúbells, núm. 1

Es la que más conviene, por su alta tasación. Ropas, muebles, alhajas, pianos, etc.

El día 15 y sucesivos, almoneda.

Cubells, 1, "La Moderna"

Vapores de los señores Ibarra y S

VIUDA e HIJOS de NUGUÉS

Calle de Orlés, 86, entre Suroeste y Grad, Muelle, 9

Servicio regular de vapores

Para Liverpool el vapor "Meritán" cargará el día 29 de Agosto.

Para Bristol y Cardiff el vapor "Segontian" cargará el día 28 de Agosto.

Para Londres y Amberes el vapor "Henri Gerling" cargará el día 28 de Agosto.

Para Glasgow el vapor "Oslin" cargará el día 28 de Agosto.

Para Amsterdam y Rotterdam el vapor "Leda" cargará el día 28 de Agosto.

Consignatarios: D. Alberto Ries, Colón, 74, bajo.

PETROLEO GAL PARA EL PELO

Contiene en el acto la caída del pelo y fortalece su raíz; desinfecta y limpia la cabeza disolviendo la caspa; perfuma y suaviza el cabello facilitando el peinado, cura la calvicie, la pelada y demás enfermedades parasitarias del cuero cabelludo.

Un certificado del Laboratorio Municipal de Madrid, que acompaña á los frascos, garantiza que el Petroleo Gal es absolutamente inofensivo y no puede inflamarse. Premiado con medallas de oro en las Exposiciones de Higiene de París y Londres. Desconfíese de las imitaciones.

Se traspasa

una tienda de vinos y licores. Dirán razón en la misma, calle de Gracia, 78.

Río Juanes

Yátova, por Buñol

PURGACIONES VENEREAS Y SIFILIS

CURACION pronta, económica y garantizada, usando las novedades medicinas del DR. PARIS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería

Calle del Mar, núm. 49, esquina á la de Avellanas

cuando son recientes se curan en 8 ó 10 días, comprando una caja de **GLOBULOS DORES**, vale 450 pesetas.

antiguas, se curan muy pronto, comprando una caja de **PERLAS VERDES**, vale 4 pesetas.

Gota militar se cura en varios días, comprando un frasco **INYECCION YORK**, vale 450 pías.

Irritaciones de la ORINA y PURGACIONES dolorosas, se curan en 48 horas, comprando un frasco de **SANDALO ALEMÁN**, vale 450 pesetas.

Sifilis Toda persona que la haya padecido y note alguna nueva manifestación, compre un frasco de **GLOBULILLOS BRINK** y quedará bien, vale 3 pesetas.

Impotencia se cura perfectamente en quince días á un mes, pida **SELLOS PARIS**, vale 7 pesetas.

Ladillas La persona que las tenga quedará limpio de ellas en el acto, comprando un frasco de **MATALADILLAS TORRES**, vale 150 pesetas.

PRESERVATIVOS DE GOMA

Los mejores, finos, elegantes y fuertes, se venden en esta casa. Abierto de 9 de la mañana á 10 de la noche.

36 modelos diferentes, tipo especial **ACORAZADO DE GOMA**. Desde 80 céntimos uno en adelante.

Casa única "LA INGLESA" calle del Mar, 49, Valencia

NOTA: Las medicinas y preservativos se remiten por correo á todos los pueblos de la provincia, á quien envíe su importe en sellos de 0'15 más 50 céntimos para certificado.

Buenos de vapor

El vapor "Meritán" cargará el día 29 de Agosto.

El vapor "Segontian" cargará el día 28 de Agosto.

El vapor "Henri Gerling" cargará el día 28 de Agosto.

El vapor "Oslin" cargará el día 28 de Agosto.

El vapor "Leda" cargará el día 28 de Agosto.

Consignatarios: D. Alberto Ries, Colón, 74, bajo.

Sueldo fijo

de 150 ó 200 pesetas mensuales, podrán disfrutar en cualquier país de España hombres y mujeres deseados de ser nuestros colaboradores y representantes, trabajando en su casa por cuenta propia ó en fábricas artesanales, minuciosos, sin necesidad de suscripciones. Se remitirá gratis franco domicilio, muestrario con instrucciones y explicaciones para trabajar esta industria y absoluta novedad, en su casa por cuenta propia ó en fábricas artesanales, minuciosos, sin necesidad de suscripciones. -Hacer sus pedidos á la Dirección de la "Industria Artesana Italiana", Universidad, 6, Barcelona. (Única sucursal de la de Roma).

Madrid

Una soltera, de 21 años, leche de 16 días, desea criar en casa de los padres. Razón en Burjassot, barrio de la Cantarera, letras F. O.

Colocación

La Previsión Nacional, sociedad mutua establecida en Valencia, necesita para su actividad urgente para desempeñar el cargo de inspector regional, con buen sueldo y comisión. Inútil presentar solicitudes, sin disponer de 1.500 pesetas en metálico para constituir garantía y además contar con buenas referencias. Dirigirse, Ofelinas, Colón, 26.

DINERO

á comerciantes, industriales y propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual. Compra-venta y administración de toda clase de fincas. Anticipos por rentas, donaciones, acciones de compañías que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Despacho reservado.

Razón, Colón, 85, bajo, de 10 á 1 y de 4 á 7, de 11 á 12 y de 13 á 14, de 15 á 16, de 17 á 18, de 19 á 20, de 21 á 22, de 23 á 24, de 25 á 26, de 27 á 28, de 29 á 30, de 31 á 32, de 33 á 34, de 35 á 36, de 37 á 38, de 39 á 40, de 41 á 42, de 43 á 44, de 45 á 46, de 47 á 48, de 49 á 50, de 51 á 52, de 53 á 54, de 55 á 56, de 57 á 58, de 59 á 60, de 61 á 62, de 63 á 64, de 65 á 66, de 67 á 68, de 69 á 70, de 71 á 72, de 73 á 74, de 75 á 76, de 77 á 78, de 79 á 80, de 81 á 82, de 83 á 84, de 85 á 86, de 87 á 88, de 89 á 90, de 91 á 92, de 93 á 94, de 95 á 96, de 97 á 98, de 99 á 100.

Vanadiol Gil

Específico contra la ANOREXIA ó pérdida del apetito. Eficacísimo contra las afecciones del aparato digestivo y circulatorio.

DE SOBREPONDENTES resultados en los casos de ANEMIA, CLOROSIS y NEURASTHENIA, á seis pesetas frasco. Depósito: Farmacia de las Estrellas, plaza Mercado, 40, Valencia.

"Fuera canas!!"

Tinte egipcio. Composición sin rival para teñir el cabello. Depósito: Farmacia de las Estrellas, plaza Mercado, 40, Valencia.

MAQUINAS

usadas para coser y hacer medias.

Se componen, compran y cambian de todos sistemas máquinas para coser, desde 8 duros, garantizadas por cuatro años.

Calle de Salvi, 4, bajo.

Se alquila

un local con fuerza de vapor y varios tornos para madera. Razón, Tenerías, 1.

Se vende

una alquería en el poblado de Nazaret, calle de los Desamparados, 88, con muebles ó sin ellos. Informarán en Valencia, calle del Mar, 24, papelería.

Se traspasa

un grandioso local propio para almacén, casa de banca ó bazar, en punto céntrico. Razón, Abadía de San Martín, núm. 1.

Se traspasa

una casa de vinos y comidas muy apuradamente, por tener que ausentarse su dueño desta capital. Se dará en muy buenas condiciones. Razón, Empedrado, 9, bajo, y Buenavista, 3.

Aviso al público

SASTRE

En la calle del Turia, 10, entresuelo, segunda puerta, se confeccionan trajes con forro á 10 pías; pantalones lana, á 10 reales; id. de algodón, á 6. Profundidad, esmero y perfección.

Se necesitan oficiales; trabajo todo el año.

La Maravilla del Campo

Es tan eficaz contra la calvicie y caída de cabello que seguramente no existe igual en el mundo. En dos años de práctica en mi establecimiento me he convencido de ello, porque en treinta días de su aplicación, he conseguido hacer renacer el cabello. A cuantos tengan verdadero interés en curar la calvicie ó preservarse de ella, pueden pedir el prospecto en el que verán atestiguado de manera evidente lo que ofrezco.

De ventas en farmacias, droguerías, perfumerías y en casa de su autor, Rafael Ramos, península de Aragón, Camino del Grao, 8.

Las aguas de Masamagrell

Aviso al público

Con el fin de que el público pueda beberse todos los días fresca el agua estomacal de Masamagrell, desde el día de hoy en adelante, la servirá á esta redacción, en la plaza de Santa Catalina y antigua casa de pastas catalanas y en la calle de Serranos, ultramarinos de San Vicente, de Faustino Monterde, en la tienda de ultramarinos de Ramón Cortés, calle del Torno del Hospital, 11 y Triador, 7 y en la posada de la Muela, calle de los Zurradores, donde para el mismo ordinario. El agua se servirá en garrafas de 16 litros, al precio de 50 céntimos, y 2 pías, la garrafa, en la posada y 60 céntimos á domicilio. El que no quiera garrafa que tenga donde vaciarla El manantial permanente se encuentra en casa Gaspar Sanchis, calle del Horno, 5, Masamagrell.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 250 semanales

Pídanse el catálogo ilustrado, que se da gratis

Compañía Singer

ESTABLECIMIENTOS PARA LA VENTA:

ALICIA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1

BARCELONA: Calle de Juan Andrés, 10

JATIVA: Calle de Costa 1

SEVILLA: Calle San Cristóbal, 12

VALENCIA: Plaza de la Reina, 2

VILLANUEVA DEL CRAO: Calle de la Reina, 2

C. exp. 12.

LA EDITORIAL ESPAÑOLA-AMERICANA. OLMO, 4.-MADRID

Sucursal en Valencia: Adresadors, 2, bajo

LA NOVELA ILUSTRADA

Semanalmente publicará un volumen en 4.º mayor, de 112 páginas, con hermosos grabados, encuadrado en artísticas cubiertas á dos tintas.

35 CENTIMOS CADA NOVELA

Para el **Servicio á domicilio** dirigirse á la sucursal, Adresadors, 2, bajo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

SEMANAL, 0'35

MENSUAL, 1'50

Todos los pedidos á **Adresadors, 2, bajo.-VALENCIA**

NOVISIMA GEOGRAFIA UNIVERSAL

de ONESINO y ELISEO RECLUS

Traducción y prólogo de D. VICENTE BLASCO IBÁÑEZ

Seis volúmenes en 4.º, de más de 500 páginas cada uno. Mil grabados y numerosos mapas en colores.

Se sirven cuadernos á 50 céntimos.

Un tomo en rústica, 4 pías. Id. en tela, 5.

DE VENTA: En las librerías y kioscos de periódicos.

Los pedidos á la Sucursal **Adresadors, 2, bajo.-Valencia**

La Ciencia para todos

MANUALES CIENTIFICOS, LITERARIOS Y ARTISTICOS

Historia de Europa. Con 160 retratos, 8 mapas y vistas de monumentos.

El mundo de los microbios.

Agricultura científica.

La máquina de la vida. (No. ones de Biología).

Lo que dicen las piedras. (No. ciones de Geología).

Las maravillas del cuerpo humano. (No. ciones de Fisiología).

La vida íntima de los griegos.

La vida íntima de los romanos.

El mundo subterráneo.

La navegación aérea.

El mundo de los átomos.

El mundo de las misteriosas.

El Polo ártico.

Historia de la pintura.

Historia de la escultura.

Historia de la literatura antigua.

Historia de la literatura moderna.

Historia de la música.

Historia de la civilización

Ilustrados todos ellos con numerosos grabados

Precio: una peseta volumen, encuadrado

Se venden en todas las librerías y kioscos de periódicos. Los pedidos á la Sucursal, Adresadors, 2, bajo, Valencia.